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“ 我 怀 着
感激之情，向您
表达最诚挚的

敬意。在那个万分紧急的
时刻，您挺身而出，以精湛
的医术和无畏的勇气为我
撑起了生命的蓝天⋯⋯”
近日，象珠镇中心卫生院
收到了一封来自千里之外
济南的感谢信，字里行间
流露着患者对该院副院长
姚晓蓉的感激与赞扬。

本报讯（融媒记者 吕笑佩 通

讯员 李凯颖） 近日，唐先镇五指

岩景区负责人夏先生将一面印有

“风雨骄阳无惧，疏导交通有为”的

致谢锦旗送到市公安局唐先派出

所，衷心感谢唐先派出所长期以来

全 力 维 护 景 区 交 通 秩 序、治 安 环

境，保障各项工作顺利开展。

每逢节假日，五指岩景区游客、

车 辆 骤 增 ，单 日 客 流 量 最 大 可 达

3000 人次，单日车流量达 3600 车

次 ，给 景 区 造 成 了 不 小 的 通 行 压

力。为应对旅游高峰期，护航旅游

产业发展，唐先派出所深入推进生

态警务建设，在节前积极指导五指

岩景区做好消防安全、应急处置、内

部治安防范工作；在节假日期间协

调所内警力全员上岗，设立固定值

守点、警力待命点，规划路面巡逻线

路，做到“定人、定岗、定责”；安排警

力在景区交通要道指挥交通，引导

车辆依次停放、有序通行，确保景区

治安秩序安全稳定，提升游客旅游

体验感。

今年以来，唐先派出所已累计

化解各类涉旅纠纷 49 起，找回走

失儿童 12 人。同时，唐先派出所

还充分利用假期时机，进景区向游

客开展反诈宣传，让游客将防范网

络诈骗的安全意识带回家。

“感谢你们为维护景区各项秩

序所做出的贡献和努力。”景区负

责人夏先生感激地说。

“我都快忘记这件‘小事’了。”面

对记者的采访，姚晓蓉笑着回忆道，

今年 5 月 30 日，她乘坐丽水开往济

南方向的 G190 次列车前往湖州市

德清县，参加由浙江省基层卫生协会

举办的基层护理专业委员会会议。

当列车即将到达杭州东站时，

一则紧急列车广播通告响起：“10号

车厢有乘客突发疾病，请车上医务

工作者或者医学院学生前往帮忙救

治！”

“我得去！”听到广播后，救人念

头瞬间出现在姚晓蓉的脑海。她当

即将怀中 6 个月大的孩子转交给同

行的家人，迅速取出行李中的自备

药物，赶往10号车厢。

抵达现场时，已有一位医务工

作者在询问患者吴女士的详细情

况，姚晓蓉当即加入急救行列。

吴女士的不适症状主要有乏

力、胸闷以及恶心。姚晓蓉对逐渐

陷入昏迷的吴女士进行了全面细致

的检查评估，基本断定吴女士是中

暑，当即喂她吃了解暑药。

考虑到药效发挥还需一段时

间，姚晓蓉拿出了自带的刮痧梳，为

吴女士进行刮痧治疗。五分钟后，

吴女士渐渐恢复神志。为确保吴女

士身体无恙，姚晓蓉一路陪护，直至

列车到达其目的地——德清站。

姚晓蓉口中的“小事”，却是吴女

士心中的“大事”。尽管事情过去了

5个月，但远在济南的吴女士每每想

起来，总会十分感激姚晓蓉等人在危

急时刻伸出的援手。最后，吴女士决

定用最传统的方式——写感谢信、定

制一面锦旗，来表达自己的谢意。

“我是一名主管护师，救死扶伤

是我的天职。遇到类似的事，我相

信不单单是我，每一位医护人员都

会冲在最前面。”姚晓蓉说。

融媒记者 程明星

拆快递揉眼睛
竟染病

“双十一”快递潮来袭
需警惕传染病

本报讯（融媒记者 李涵英） 近日，

一则关于拆快递时揉眼睛导致感染带

状疱疹的消息在社交媒体上广泛传播，

引发了公众的关注。

为什么拆个快递会感染带状疱疹？

这是普遍现象还是个例？针对这一事

件，记者采访了市中医院皮肤科主治中

医师陈鲜玉。

“拆完快递盒后突然感染带状疱疹

并不是普遍现象。水痘带状疱疹病毒

感 染 后 ，病 毒 会 潜 伏 在 人 体 的 神 经 节

内，当人体抵抗力下降，如感冒、劳累等

情况出现时，病毒复制会变得活跃，从

而引发带状疱疹。”陈鲜玉说。

随着“双十一”快递潮的到来，市民

应如何预防带状疱疹等传染性疾病呢？

陈鲜玉说，快递外包装大多由回收材料

加工而成，可能合并有多种细菌、病毒、

虫卵或螨虫。此外，快递站点还可能有

老鼠、蟑螂、蚂蚁等，因此快递外包装上

携带的病菌较多。她建议市民拆完快

递外包装后，尽量将其扔进垃圾桶，并

仔细洗 手 。 如 有 条 件 ，可 以 喷 酒 精 进

行消毒。

专家提醒，“双十一”购物盛宴带来

便 利 的 同 时 ，消 费 者 也 要 警 惕 健 康 风

险。拆快递时务必小心谨慎，以免给自

己带来不必要的麻烦。一旦出现带状

疱疹等传染性疾病的症状，应及时就医

并明确病因，以便对症治疗。

本报讯（融媒记者 潘燕佳） 近

日，2024 年度华东区太秋甜柿优质

产品品鉴会举行。浙江菇尔康生物

科技有限公司（以下简称“菇尔康公

司”）选送的太秋甜柿从 69 家主体产

品中脱颖而出获得银奖。

甜柿品鉴主要从果实硬度（仪器

测）、果皮有无裂纹、果蒂隙有无黑

斑、表面污损情况、口感等方面进行

综合评判。

谈及太秋甜柿获奖缘由，菇尔康

公司负责人李汝芳说，关键在于该公

司的田间管理方法。该公司发现灵

芝下脚料中正好富含适宜太秋甜柿

生长的微量元素，便将其当成天然有

机肥，这样既节约了成本，又实现了

循环利用。因此，该公司的太秋甜柿

也被称为“吃”灵芝长大的柿子。

据了解，今年我市太秋甜柿迎来

丰收年，不仅产量高，而且个大饱满、

口感品相俱佳，但随着丰收喜悦而来

的，却是销售难题。为拓展销售渠

道，李汝芳在寻找客商过程中，找到

了山姆超市负责人。

“刚联系他时，他不是特别感兴

趣。在他看来，永康不是太秋甜柿

的主要产区。但我认为我们的果品

并不比其他地方差，就把照片发给

他。他询问了一些信息后，立马表

示要到永康来看看。”李汝芳说，山

姆超市负责人实地考察检测后，当

即就运走一批太秋甜柿回到深圳总

部销售。

据悉，10 月上旬，太秋甜柿正式

进入山姆超市，目前已销售 1.5 万余

公斤，并且该超市已下了明年太秋甜

柿的订单。“山姆超市作为大型高端

商超，对选品要求很高，从果皮表相

到口感、甜度等都有极高的标准，所

以此次进入山姆超市也是对我们甜

柿的认可。”李汝芳自信满满地说。

诚然，无论是此次品鉴还是山

姆超市选品，果皮的表相都是影响

因素之一，但太秋甜柿因其生长的

特殊性，表皮花纹难以避免。面对

这一共性问题，李汝芳不断深入研

究，致力通过技术攻克这一难题，目

前已成功淡化部分果皮花纹。

作为我市发展前景较好的特色

产业，太秋甜柿自引入我市以来一

直备受关注，栽培面积也在逐年增

加 。 目 前 ，全 市 共 种 有 太 秋 甜 柿

1200 余亩，已挂果的甜柿果园面积

600 多亩。后续，我市也将以此次销

售渠道拓宽为契机，不断提升太秋

甜柿的品质，进一步拓展销路，让甜

蜜果真正变“致富果”。

本报讯（融媒记者 王玙铮 通讯员

夏磊） 近日，市消保委接到消费者王先

生的投诉，称其在我市某家电商场购买

了一台净水机，使用后家中生活用水异

常流失，水费剧增，要求商场赔偿水费

损失。

据 了 解 ，王 先 生 于 2023 年 2 月 22

日花费 3000 元购买了该台净水机，并

由商场工作人员上门安装。净水机安

装好后，王先生发现一根水管一直在流

水，安装人员表示这是正常现象。王先

生又咨询商家，商家解释该现象是净水

机在工作过程中产生废水导致，属正常

情况。

今年 10 月 28 日，自来水抄表工上

门抄水表，王先生这才发现自家水表显

示总用水量已经达到了 1780 吨，比同

住 一 幢 楼 房 的 其 他 住 户 多 出 1000 多

吨。“我们这幢楼除了我家，用水量最多

的 住 户 也 才 734 吨 ，1780 吨 明 显 不 正

常。”王先生说。

市 消 保 委 工 作 人 员 立 即 联 系 双 方

进行调查核实。商家上门检查后承认，

该台净水机确实存在质量问题，是导致

王 先 生 家 中 生 活 用 水 异 常 流 失 的 原

因。经协商，双方最终自愿达成和解协

议，由商家为王先生更换一台新的净水

机，并赔偿水费损失 3500 元。

市消保委提醒广大商家，《中华人

民 共 和 国 消 费 者 权 益 保 护 法》第 五 十

二条规定，经营者提供商品或者服务，

造 成 消 费 者 财 产 损 害 的 ，应 当 依 照 法

律 规 定 或 者 当 事 人 约 定 承 担 修 理 、重

作 、更 换 、退 货 、补 足 商 品 数 量 、退 还

货款和服务费用或者赔偿损失等民事

责任。

这种柿子是“吃”灵芝长大的
我市太秋甜柿获华东区评比银奖

装净水机后用水量
高出邻居上千吨

商家换货并赔偿
水费损失3500元

派出所以“警”护“景”保畅安
景区赠送锦旗表谢意

姚晓蓉在整理材料

永康护士挺身救治发病乘客
济南患者千里寄信道感激

浙江有礼 益满丽州


